



*Espectacular imagen de las consecuencias de la crecida del Azuer en Manzanares.*

# Manzanares sufre las consecuencias de un nuevo desembalse

**JUANJO D. PORTALES**

El río Azuer alcanzó el martes niveles muy próximos a los de la gran crecida de la pasada Nochevieja. En la tarde del lunes y ante las continuas lluvias, el pantano del Puerto de Vallehermoso comenzó a desembalsar hasta 40 m<sup>3</sup>/segundo, según comunicó la Confederación Hidrográfica del Guadiana. El Ayuntamiento, que ya por la mañana dio un primer aviso a los vecinos de las zonas próximas, volvió a alertarles de esta nueva crecida, que les ha hecho pasar la noche en vela achicando agua de los garajes.

El ya importante caudal que registraba el Azuer fue creciendo a lo largo de todo el lunes. Según comunicó la Confederación Hidrográfica del Guadiana, con la mayor apertura de compuertas del embalse se esperaban los problemas más importantes a partir de medianoche. Ya a las 23 horas, cuando afortunadamente remitió la lluvia, estaban completamente anegadas ambas márgenes, con el agua llegando a las paredes de la Urbanización "Vega del Azuer".

Efectivos de la Guardia Civil, Policía Local y Protec-



*Otra imagen de las zonas anegadas en Manzanares.*

ción Civil estuvieron en la zona y desde antes de las ocho de la tarde dieron la nueva alerta a los vecinos de las urbanizaciones próximas al río, que ya por la mañana habían sido avisados de la crecida que experimentaba. En "Las Quinterías" se improvisaba por la noche un pequeño muro con arena para contener el agua que podía llegar por la parte trasera de sus viviendas. En el Paseo de la Isla Verde el agua cubría el asfalto y comenzaba a entrar en la zona peatonal del Paseo de Córdoba.

Miguel Ángel Rodríguez, Jefe de la Agrupación de Voluntarios de Protección Civil de Manzanares, explicó que cuatro efectivos del cuerpo estuvieron hasta las cuatro de la madrugada en la zona del Puente de los Pobres y realizando tareas de achique en "Las Quinterías".

Así transcurría la noche y

con las primeras luces del día el río volvía a aumentar de nivel. El agua entraba hasta el mismo parking del recinto ferial de FERCAM e inundaba la zona verde del Paseo de la Isla Verde, con el agua llegando hasta las mismas puertas de las viviendas. Al igual que ocurrió en Nochevieja, el Paseo de Córdoba se vio inundado en más de la mitad de su longitud.

El canal paralelo a la Avenida de Andalucía cubría el paseo aledaño, dejando ver únicamente la parte superior de la barandilla, bancos y papeleras. El caudal cubría en este tramo los desagües de la Urbanización "Las Quinterías", donde los vecinos han pasado la noche prácticamente en vela achicando el agua que mana en sus garajes. Además, esta mañana se procedía con ladrillos a la construcción de un muro de contención en la

parte trasera y técnicos de la Confederación Hidrográfica del Guadiana se interesaban por la situación.

Y es que el nivel del Azuer llegaba hasta casi el pretil del Puente de los Pobres, donde no se veían sus ojos. Las estampas del río, aunque repetidas en estos dos últimos meses, no dejan de sorprender, sobretodo a las personas de más edad, que no recordaban algo similar desde los años 40 del pasado siglo.

El Azuer viene desde Membrilla con una anchura inusitada. Los dos tramos en los que se divide en el Puerto de la Reina apenas se distinguen entre una capa de agua de más de un kilómetro de anchura desde el camino de las Cuevas del Cerro del Moro hasta más allá del camino vecinal que une Membrilla y Manzanares, que ha sido rebasado por las filtraciones.

Río abajo, tras pasar por Manzanares, el Azuer toma rumbo a Daimiel dejando imágenes sorprendentes y pasa rebosante bajo la Autovía A-4. Nada más cruzarla salta por encima del puente del camino de Daimiel, que ha sido cortado. A partir de aquí continúa anegando zonas de cultivo en toda la vega.

La consejera de Educación visita el IES Azuer

**EL PERIÓDICO**

La consejera de Educación y Ciencia, María Ángeles García, visitó el IES Azuer de Manzanares, donde se desarrolla con gran éxito un programa de prevención del abandono escolar en colaboración con el IES Pedro Álvarez Sotomayor y el Centro de Educación de Personas Adultas San Blas de la localidad. García explicó que el Plan para la reducción del abandono escolar pretende incrementar el éxito educativo de todo el alumnado y las tasas de titulados en Bachillerato y Formación Profesional. La consejera recaló que Castilla-La Mancha es la única comunidad que cuenta con un plan de estas características, que incluye medidas coordinadas entre distintas consejerías.

**ANGAMA**  
ARTES GRAFICAS

- Diseño, Foto industrial
- Escáner y Filmación alta resolución
- Carteles hasta 100 x 140 cms.
- Revistas, Libros, Catálogos
- Continuo, Talonarios, Carpetas...

**ANGAMA**  
digital

- Tarjetas, Menús, Libros, Carteles A3+...
- Tiradas cortas desde 1 ejemplar
- Desde cualquier programa
- Directamente desde el ordenador
- Entrega en 24 h. en la provincia

P.I.B. "Larache" - C/ Pedro Muñoz, 1 - 13005 CIUDAD-REAL - Telf.: 926 21-01 25 - Fax: 926 21-17 20 - E-mail: angama@cim.es